
Diante da dívida deixa-
da pela empresa Gonçalves 
e Costa a 28 empresários 
mariananses, foi anunciado 
na Audiência Pública reali-
zada na terça-feira (21) que 
a Fundação Renova se res-
ponsabilizará pelo calote de 
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R$ 1,7 milhão.
De acordo com informa-

ções da fundação,  a dívida 
deverá ser sanada ainda na 
próxima semana.

Renova assumirá calote de 
empresa a comerciantes
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Não é favor, é obrigação
Mediante a dívida que a empresa Gon-

çalves e Costa tem com 28 empresas tercei-
rizadas - contratada pela Fundação Renova 
- para prestar serviços na cidade, aconteceu 
uma manifestação em que os empresários 
lesados foram a Câmara pedir para interme-
diar junto a Renova para que a mesma co-
brase da empresa  o pagamento do mesmo 
ou que assume a dívida. Por várias reuniões 
não conseguiram chegar a um acordo, fi can-
do claro o jogo de empurra. Surpreendente-
mente, após comentários de que a Aciam e 
comerciantes ameaçaram a fazer manisfes-
tos, inclusive parando a rodovia sentido Sa-
marco, a Renova resolveu assumir a dívida, 
pagar os empresários lesados e tentar rece-
ber judicialmente da empreiteira. Segundo 
informações a Renova até então não teria 
nenhuma obrigação de assumir essa dívida 
por não constar em contrato a responsabi-
lidade de pagar pelo calote da terceirizada. 
É o velho ditado, pode ser até legal, mas é 
imoral.

Como escolher as vacinas para seu pet

Razão Social
Jornal Ponto Final LTDA.

CNPJ
01.997.074/0001-45

Inscrição
001.737.435.0074

Direção
Rômulo Geraldo Passos
Marilza Sant’Anna Passos

Jornalista Responsável
Alexandre W. da Silva (RG.5.822/MG)

Editoria
Anna Gonçalves
Reportagem
Amanda Granado
Revisão
Marilza Sant’Anna 
Diagramação
Bruna S.P. Souza
Filiado

Contato
(romulo@jornalpontofinal.com.br)
(jornal@jornalpontofinal.com.br)
(bruna@jornalpontofinal.com.br)
(redacao@jornalpontofinal.com.br)

Telefone e WhatsApp
Geral (31) 3558-1251
Direção (31) 8769-6984
WhatsApp (31) 8769-6984

Circulação
Mariana,  Ouro Preto e região

Impressão

Tiragem Mínima
Minímo 2 mil exemplares

Endereço
Rua Professor Lauro Moraes, 
310. Bairro São Pedro - Maria-
na/MG. 35420-000
Caixa Postal 81

Charge

Durante as inúmeras con-
versas e consultas com pro-
prietários de cães e gatos, uma 
pergunta se repete: como sa-
ber se  as  vacinas que foram 
aplicadas em meu cãozinho 
e gatinho são seguras? Para 
respondermos essas questões, 
temos, primeiramente, saber 
que, em tese, todas as vacinas 
que possuem registro no Mi-
nistério da Agricultura tiveram 
sua eficácia comprovada e, 
portanto, liberada para comer-
cialização.

Temos também que levar 
em consideração os muitos 
fatores  que interferem na efi-
cácia da vacina, podendo ser: 
fatores externos, como o ar-
mazenamento, temperatura 
de conservação, manipulação, 
aplicação, data de validade 
etc, e fatores da vacina, como 
cepa viral, número de passa-
gens, atualização da vacina 
de acordo com os vírus mais 
encontrados em campo, adju-
vante etc. Baseando-se nestes 
fatores, podemos inicialmente 
classificar as vacinas inicial-
mente como ÉTICAS E NÃO 
ÉTICAS.

As consideradas vacinas 
“não éticas” são vacinas de 
venda livre, ou seja, que não 
são exclusivamente vendidas 
a médicos veterinários. Não 
há controle de compra e, com 

isso, não há controle de ar-
mazenamento, manipulação e 
validade, sendo, em sua maio-
ria, aplicada por leigos em pet 
shops ou casas agropecuárias.

As vacinas éticas são vaci-
nas exclusivamente vendidas a 
médicos veterinários que estão 
devidamente registrados no 
CRMV de sua região e, em ge-
ral, estão em consultórios, clí-
nicas ou hospitais veterinários, 
o que garante um correto ar-
mazenamento, sob temperatu-
ras controladas em geladeiras 
específicas para este fim, bem 
como correta manipulação da 
vacina.

Sobre as vacinas 
nacionais e vacinas
importadas: 

As vacinas nacionais, 
como o nome diz, são vacinas 
produzidas no Brasil ou em la-
boratórios brasileiros. Infeliz-
mente, algumas dessas vacinas 
são de venda livre e, portanto, 
consideradas não éticas, o que 
consequentemente acaba com-
prometendo sua eficácia, devi-
do a fatores externos. Vacinas 
importadas são fabricadas por 
multinacionais presentes em 
diversos países, que exportam 
determinadas vacinas de acor-
do com as doenças presentes 
naquele país. Em sua maioria, 
são vendidas exclusivamente a 

médicos veterinários cadastra-
dos.

Por estar presente em di-
versos países, em contato com 
as mais diversas realidades, 
estas empresas acabam inves-
tindo muito em pesquisas de 
forma a estar sempre atuali-
zando as vacinas de acordo 
com novas cepas virais ou 
aparecimento de novas doen-
ças, algumas de forma regio-
nais (de acordo com o pais). 
Um exemplo é a vacina contra 
Leishmaniose desenvolvida no 
Brasil.

Desse modo, visando à 
saúde e segurança de seu pet, 
é de extrema importância que 
a escolha do produto seja ba-
seada não somente na marca 
ou origem das vacinas, mas 
também na segurança que o 
estabelecimento oferece em 
relação à sua armazenagem e, 
principalmente, se há um pro-
fissional capacitado, no caso 
o médico veterinário, para 
efetuar a aplicação e avaliar 
as condições de saúde do seu 
animal.

Leonardo D’Angelo 
(CRMV 12096)

Médico Veterinário 
responsável pela Gameleira 

Agroveterinária
Rodovia dos Inconfidentes, 

1500, Vila do Carmo
Mariana – MGTel: 3558-2755

Burraiá News Via Láctea II 
Se um produtor de leite, 

vai a Câmara e fala que viu 
uma auditória que o Laticínio 
esta todo sucateado, sem nun-
ca ter funcionado, vocês não 
acham muito estranho , ne-
nhum parlamentar, protoco-
lar imediatamente um pedido 
de CPI para apurar responsa-
bilidades e em tese punir os 
culpados, ao invés de jogar o 
problema para Samarco, que 
não tem nada a ver com isto, 
para encobrir possíveis  irre-
gularidades feitas com dinhei-
ro público? 

A verba indenizatória da 
Samarco teria que ser utiliza-
da somente com as famílias e 
com a recuperação ambiental 
das áreas afetadas, e esta au-
ditoria feita no Laticínio, por 
que não é aberta à sociedade 
já que o empreendimento foi 
feito 100% com dinheiro pú-
blico? 

A Câmara, que eu respeito 
muito como instituição, esta 
passando por uma crise de 
autoridade. Um Vereador fala 
em plenário que existe tráfico 
de drogas dentro da Secretaria 
de Esportes feito por funcio-
nários e medida nenhuma é 
tomada, nenhuma comissão 
de sindicância foi aberta. 

Olhem só a gravidade 
disto, quantas crianças e ado-
lescente circulam pela Arena. 
Era para apurarem uma de-
núncia grave e até hoje nada. 
Mariana, lugar que os pais 
pensam que os filhos estão li-
vres das drogas, mas segundo 
o próprio Vereador em plená-
rio acontece o contrário.

 Cadê as comissões legisla-
tivas para fazerem audiências 
públicas sobre melhorias na 
Praça Gomes Freire (Jardim)? 

Estive lá ontem na parte da 
tarde com minha afilhada de 5 
anos. Sujeira total, pedras en-
cardidas, marmanjões andan-
do de bicicleta e depredando 
as escadas do coreto com 
suas manobras radicais, quase 
criando um acidente com as 
crianças e adultos que circu-
lam. E aqueles banheiros quí-
micos? Caso de vigilância sa-
nitária, sem falar da escuridão 
total. Não havia vigilantes, 
Guardas Municipais, nada, 
nadinha. Então para que fazer 
audiência públicas?

 E o taxi lotação? 
A Câmara de Mariana é 

a primeira instituição politica 
de Minas Gerais democratica-
mente eleita. O Parlamentar 
que esta sentado em uma de 
suas quinze cadeiras tem que 
ter a exata noção de sua his-
tória e da sua função como 
representante de toda uma 
população. Parar de ficar jo-
gando para torcida e começar 
a pensar na situação caótica 
que esta passando o muníci-
pio, sem contar que segundo 
populares, tem vereador que 
só fica por conta de incentivar 
invasões a troco de voto. Isto 
é caso de Polícia! 

Graças a Deus já esta sen-
do investigado pela Policia 
Civil o uso de maquinas, equi-
pamentos públicos, massa as-
fáltica utilizados em invasões, 
tomara que ao final da apura-
ção prove que não tenha ne-
nhum vereador envolvido em 
uma insanidade destas. A es-
trada da antiga linha férrea de 
Mariana a Bandeirantes, esta 
toda invadida. A turma do 
pedal posta todo dia as inva-
sões feitas com apoio de ma-
quinas para terraplanagem, de 

quem são estes equipamentos 
que, segundo a voz do povo 
é alimentada por vereadores? 
Tem que se apurar isto a fun-
do até para não denegrir pu-
blicamente ninguém sem pro-
vas. Ali  nesta área daria uma 
grande ciclovia, incentivando 
o esporte e o turismo ecoló-
gico, no alto do São Gonça-
lo da Casa de minha mãe na 
Rua Dom Silvério cada dia 
aumenta uma casinha no alto 
São Gonçalo, que quando 
chegar as chuvas, elas foram 
feitas sobre filito e vão des-
cer todas para Avenida Nossa 
Sra do Carmo, e a fiscalização 
de postura, e defesa civil, por 
onde andam? para evitar uma 
tragédia futura neste local, 
tenho falado não se faz turis-
mo em uma cidade suja, toda 
invadida, turista não que ver 
coisas feia, guias drogados etc, 
pensem nisto srs parlamenta-
res com todo respeito, alguém 
sairia de sua Cidade para fa-
zer turismo em uma cidade 
feia, com o receptivo turístico 
todo destruído. caso contrário 
isto tudo que esta acontecen-
do em Mariana é o primeiro 
ensaio do abraço dos afoga-
dos, povo de Mariana e repre-
sentantes legislativos, para se-
pultar o desenvolvimento da 
Cidade de uma vez, isto não é 
crítica a ninguém diretamente, 
volto a reiterar meus respeito 
ao Parlamento ao Vereadores 
e as demais autoridades cons-
tituídas, mas se não fizerem 
sua parte também fica muito 
difícil para o cidadão comum 
entender, é apenas uma cons-
tatação de um observador ex-
terno.

Luciano R. Santos
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Vista do campo do Cabanas, que está passando por obras.

Associação cobra 
melhorias para o 
bairro Cabanas
Demandas. Dentre as reinvindicações está a reabertura do posto 
policial, conclusão da obra do campo e a solução para a falta d’água. 

DA REDAÇÃO

Em meio a tantas difi-
culdades vividas por Maria-
na, o Cabanas, que é um dos 
maiores bairros da cidade, 
vem lutando junto ao poder 
público por progressos no 
local. A moradora Maria do 
Carmo Crispim afirma um 
dos maiores transtornos é a 
falta de água. “Desde o início 
deste ano estamos passando 
por grandes dificuldades com 
a falta d’água. Antes de meio 
dia não tem uma gota de água 
na torneira. Ela cai depois 
disso por 20 minutos e temos 
que correr para fazer as coi-
sas. Depois disso, ela [a água] 
acaba”, diz a aposentada.

O bairro possui uma As-
sociação de moradores, que é 
composta por 12 membros, 

sendo o presidente, Antônio 
Silva dos Anjos. Segundo a 
secretária da associação, Va-
nessa Aparecida, uma das 
prioridades do Cabanas é a 
reabertura do Posto Policial, 
situado na Rua Diamanti-
na, que se encontra fechado 
desde março deste ano. “Es-
tamos em conversa com a 
secretaria de Defesa Social e 
com a polícia militar buscan-
do o retorno das atividades 
do posto para atender a co-
munidade”, afirmou.

Outra reivindicação é o 
término das obras do campo, 
um projeto de grande porte 
da prefeitura e que não foi 
finalizado. Os moradores 
falam da necessidade de um 
espaço para lazer, onde acon-
teçam aulas de ginástica, es-

colinha de futebol, pista de 
caminhada, entre outros. 

Contudo, a Associação 
tenta, na medida do possí-
vel, organizar atividades que 
atendam a população do 
bairro. No primeiro domin-
go de cada mês, a secretária 
Vanessa e sua equipe, mon-
tam uma tenda em um ponto 
estratégico do local, onde as 
crianças têm a oportunidade 
de diversão, conhecimento 
do mundo da leitura. Através 
de doações da comunidade, 
conseguiram cerca de 200 li-
vros para iniciar o projeto.

Oportunidade
Em parceria com UFOP/

IFMG/UFMG os alunos da 
Escola Estadual das Cabanas, 
terão um cursinho Pré-Enem. 
O espaço será oferecido pela 
escola, e o material doado 
pelas Instituições, tudo sem 
custos para os alunos.

A associação de morado-
res informa que as reuniões 
acontecem sempre na pri-
meira segunda-feira de cada 
mês, às 19h30min, no Centro 
Comunitário. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

Foto: Raquel Simões
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O empresário da Fermax Transportes, Fernando de Oliveira, 
representou os comerciantes lesados pela empresa. 

Renova assumirá pagamento 
de calote a comerciantes
Pagamento. Cerca de R$ 1,7 milhão da dívida poderá circular pelo comércio marianense. 

DA REDAÇÃO
Diante da dívida deixa-

da pela empresa Gonçalves e 
Costa a 28 empresários ma-
riananses, foi anunciado na 
Audiência Pública realizada 
na terça-feira (21) que a Fun-
dação Renova se responsabi-
lizará pelo calote de R$ 1,7 
milhão no comércio local.

Segundo o gerente de 
implantação de projetos da 
Renova, Álvaro Pereira, a Re-
nova pagou primeiramente o 
acerto rescisório dos 197 fun-
cionários que a Gonçalves e 
Costa deixou e agora realiza-
rá o pagamento das empresas 
contratadas. “Estamos agora 
junto as empresas que eram 
terceirizadas. Já definimos 
uma solução, onde a Renova 
pegará o direito de cobrar a 
dívida da Gonçalves e Costa e 
assim, pagar os empresários”.

O gerente ainda afirmou 
que será feito um contrato 
para que as empresas que so-
freram o calote passem para 
a Renova o direito de cobrar 
a dívida. Assim que assinado  
e reconhecido por todos os 
prejudicados, a Fundação Re-
nova fará os pagamentos. 

O empresário da Fer-
max Transportes, Fernando 
de Oliveira, representou no 
plenário da audiência os co-
merciantes lesados pela em-
presa. “Gostaria de agradecer 
principalmente a Câmara, que 
abraçou a nossa causa, o pro-

motor Guilherme Meneghin 
pelo apoio, também ao prefei-
to Du, que interviu de forma 
direta para chegarmos nesse 
consenso e a Renova, desde 
que cumpram com o que foi 
acordado”, finalizou. 

Créditos: Anna Gonçalves

Tradição nas festividades 
de Corpus Christi

DA REDAÇÃO

Mais uma vez a tradição to-
mou conta das ruas de Mariana 
no feriado de Corpus Christi. Um 
dia marcado por missas, adoração 
ao Santíssimo Sacramento e pelas 
procissões que foram realizadas 
pelas ruas históricas da Primaz de 

Minas. Como de costume, os ar-
tistas da AMAP (Associação Ma-
rianenses de Artistas Plásticos), e 
os moradores enfrentaram o frio 
típico da manhã de quinta-feira 
(15) para a confecção dos tapetes 
que decoram o centro histórico. 

FÉ

Créditos: Samuel Consentino
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A inovação atende determinação do prefeito Duarte Júnior.

Sistema coloca Mariana no pódio 
da transparência em Minas Gerais
Novidade. A cidade passará a transmitir, ao vivo, pela internet os processos licitatórios.

DA REDAÇÃO

Confirmando o compro-
misso com a transparência, 
a Prefeitura de Mariana é a 
primeira do Estado de Minas 
Gerais a implantar um sistema 
que permite o acompanhamen-
to em tempo real, ao vivo, via 
internet, de todos os proces-
sos licitatórios realizados pela 
administração municipal. A 
inovação atende determinação 
do prefeito Duarte Júnior, que 
acionou o link que disponibi-
lizou, no portal da prefeitura, 
imagem e áudio da primeira 
licitação transmitida ao vivo. 
Além de Mariana, no país, ape-
nas cidades de grande porte 
como Florianópolis, Paraíba 
e São Paulo disponibilizam a 
transmissão ao vivo das licita-
ções.

“A total transparência dos 
atos públicos é um dos objeti-
vos da nossa administração. O 
verdadeiro Estado Democráti-
co de Direito passa pelo acesso 
irrestrito a todos os dados da 
administração pública. Todos 
os interessados poderão acom-
panhar a abertura dos envelo-
pes pelo site oficial da Prefei-
tura. As transmissões também 
serão gravadas e serão disponi-
bilizadas aos interessados após 
o término. Um grande passo 
que estamos dando, sendo Ma-
riana,a primeira cidade do nos-
so Estado a lançar esse sistema. 
Aqui, priorizamos a transpa-
rência com o nosso cidadão”, 
disse o prefeito Duarte Júnior.

O secretário de Planeja-
mento e Gestão, Marlon Fi-

gueiredo, destacou que a gestão 
moderna exige que seus atos 
sejam cada vez mais transpa-
rentes e enfatizou a enorme 
importância deste marco para a 
atual administração. “Ato muito 
importante e único. Amparados 
por lei, qualquer pessoa ou em-
presa que atenda os requisitos 
pode participar das licitações 
e com a ajuda do novo canal, 
nunca antes disponibilizado por 
outras gestões, a Prefeitura de 
Mariana amplia o princípio da 
transparência dos trabalhos re-
alizados no Poder Executivo”, 
ressaltou.

UMA DAS MAIS TRANS-
PARENTES – A Primaz de 
Minas é considerada umas das 
cidades mais transparentes do 
país, de acordo com o ranking 
divulgado pelo Ministério Públi-
co Federal (MPF). O município 
obteve o índice de transparência 
7,0, subindo 254 posições, supe-

rando a média nacional (5,15). 
Esse ranking mensura o grau de 
cumprimento de leis referentes 
à transparência e de acesso à 
informação, em uma escala que 
vai de zero a 10. Agora, com a 
implantação do sistema de lici-
tação online, esse índice deverá 
aumentar consideravelmente, 
segundo o prefeito Duarte Jú-
nior. “O nosso objetivo é subir 
muito nesse ranking do Minis-
tério Público. Aqui priorizamos 
a transparência e vamos seguir 
assim. O cidadão merece respei-
to”, afirmou.

ADMINISTRAÇÃO PÚ-
BLICA NAS REDES SO-
CIAIS- Além das transmissões 
ao vivo através do site da pre-
feitura, as licitações também po-
derão ser acompanhadas através 
da rede social Facebook, hoje 
uma ferramenta amplificadora 
de informação de fácil acesso. 
Acesse mariana.mg.gov.br e 

facebook.com/planejamento-
egestao e fique por dentro das 
ações do município.

AÇÃO REPERCURTE 
ENTRE CIDADÃOS- O lan-
çamento do sistema de licitação 
online repercutiu também entre 
os cidadãos marianenses. A es-
tudante Layana Silva reforçou 
o ato como pioneiro na região 
e no estado. “Acho que quando 
o objetivo é fazer sempre o me-
lhor, não tem o que esconder. 
Por isso gostei da ação. Pre-
cisamos mais disso em nosso 
país. Bela iniciativa”, disse. Já o 
comerciante Luiz Antônio Pe-
drosa, de Cachoeira do Campo, 
esteve em Mariana e parabeni-
zou a atitude da administração. 
“Transparência, honestidade e 
seriedade com a coisa Pública 
em qualquer nível. Isso é essen-
cial. Muito importante porque 
mostra transparência da ges-
tão”, ressaltou.

 Créditos: Raissa Alvarenga
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nunca antes disponibilizado por 
outras gestões, a Prefeitura de 
Mariana amplia o princípio da 
transparência dos trabalhos re-
alizados no Poder Executivo”, 
ressaltou.

UMA DAS MAIS TRANS-
PARENTES – A Primaz de 
Minas é considerada umas das 
cidades mais transparentes do 
país, de acordo com o ranking 
divulgado pelo Ministério Públi-
co Federal (MPF). O município 
obteve o índice de transparência 
7,0, subindo 254 posições, supe-

rando a média nacional (5,15). 
Esse ranking mensura o grau de 
cumprimento de leis referentes 
à transparência e de acesso à 
informação, em uma escala que 
vai de zero a 10. Agora, com a 
implantação do sistema de lici-
tação online, esse índice deverá 
aumentar consideravelmente, 
segundo o prefeito Duarte Jú-
nior. “O nosso objetivo é subir 
muito nesse ranking do Minis-
tério Público. Aqui priorizamos 
a transparência e vamos seguir 
assim. O cidadão merece respei-
to”, afirmou.

ADMINISTRAÇÃO PÚ-
BLICA NAS REDES SO-
CIAIS- Além das transmissões 
ao vivo através do site da pre-
feitura, as licitações também po-
derão ser acompanhadas através 
da rede social Facebook, hoje 
uma ferramenta amplificadora 
de informação de fácil acesso. 
Acesse mariana.mg.gov.br e 

facebook.com/planejamento-
egestao e fique por dentro das 
ações do município.

AÇÃO REPERCURTE 
ENTRE CIDADÃOS- O lan-
çamento do sistema de licitação 
online repercutiu também entre 
os cidadãos marianenses. A es-
tudante Layana Silva reforçou 
o ato como pioneiro na região 
e no estado. “Acho que quando 
o objetivo é fazer sempre o me-
lhor, não tem o que esconder. 
Por isso gostei da ação. Pre-
cisamos mais disso em nosso 
país. Bela iniciativa”, disse. Já o 
comerciante Luiz Antônio Pe-
drosa, de Cachoeira do Campo, 
esteve em Mariana e parabeni-
zou a atitude da administração. 
“Transparência, honestidade e 
seriedade com a coisa Pública 
em qualquer nível. Isso é essen-
cial. Muito importante porque 
mostra transparência da ges-
tão”, ressaltou.

 Créditos: Raissa Alvarenga
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Saúde Pública em Mariana e Região
A saúde pública é sem-

pre palco de grande preo-
cupação no Brasil, desde o 
repasse do governo à apli-

cação dos recursos. Com a 
constituição de 1988, foi 

instituído o Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), com o 
objetivo de universalidade e 
equidade da saúde.

Na cartilha distribuída 
pelo Ministério da Saúde, 
entendendo o SUS, é des-
crito como “um sistema ím-
par no mundo, que garante 
acesso integral, universal 
e igualitário à população 
brasileira, do simples aten-
dimento ambulatorial aos 
transplantes de órgãos”. 
Embora seja alvo de críti-
cas no que tange sua qua-
lidade e acesso universal, o 
SUS já foi alvo de elogios 
da The New England Jour-
nal of  Medicine, respeitada 
mundialmente no cenário de 
saúde, que considera que “O 
mundo pode aprender algu-
mas lições com a experiência 
brasileira”.

Com um sistema igualitá-
rio, espera-se que seja dado 
um tratamento uniforme 
para uma população enrai-
zada na desigualdade social 
e econômica. É oferecido 
no Brasil também o Progra-
ma Farmácia Popular, criado 
pelo Governo Federal, que 
tem como objetivo subsidiar 
medicamentos para algumas 
das principais doenças que 
atingem as famílias de baixa 

renda (R$75,00 per capita).
Mariana, cidade do 

Estado de Minas Gerais 
(MG) que conta com apro-
ximadamente 59.343 ha-
bitantes, seu último PIB 
per capita registrado é de 
R$86.042,63, em 2014, 
estando à frente de Belo 
Horizonte e Ouro Preto. 
O Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH) está 
classificado como alto no 
ranking, índice este que 
leva em consideração a ex-
pectativa de vida ao nascer 
(longevidade), anos médios 
de estudo e o PIB per ca-
pita, sendo o 52° colocado 
em MG de 853 posições. 
De acordo com o Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) “A 
taxa de mortalidade infan-
til média no município é de 
12.67 para 1.000 nascidos 
vivos. As internações de-
vido a diarreias são de 0.8 
para cada 1.000 habitantes. 
Comparado com todos os 
municípios do estado, fica 
nas posições 346 de 853 
e 265 de 853, respectiva-
mente. Quando compara-
do a municípios do Brasil 
todo, essas posições são 
de 2566 de 5570 e 2710 de 
5570, respectivamente.”

Abaixo podem ser observados os destinos de recursos da saúde:

É perceptível a redução de investimento na área de saúde na cidade de Mariana nos últi-
mos anos.

Belo Horizonte, capital mineira, possui população aproximada de 2.513.451 pessoas, estima-
da no ano de 2016, seu PIB per capita é de R$35.187,85. Deste número, 1.537.138 pessoas são 
ocupadas, representando 61% da capital, e de acordo com o IBGE a taxa de mortalidade infantil 
média é de 9,99 para cada 1000 nascidos vivos e as internações por diarreia são de 0,3 para 1000 
habitantes. Assim, ocupa posição no estado de 445 no que se refere a taxa de mortalidade infantil, 
e 491 relacionada a internação por diarreia, em 853 posições.

Abaixo podem ser observados os destinos de recursos da saúde:

Houve uma queda em todos os setores, em especial o de investimentos, que caiu de 
R$32.139.125,51 para R$2.012.800,00, refletindo na falta de equipamentos na cidade de 
Belo Horizonte que conta com a maior parcela de pessoas no estado.

No ranking brasileiro as duas cidades se encontram da seguinte maneira 
referente ao seu IDHM:

Fonte: http://www.br.undp.org/content/brazil/pt/home/idh0/rankings/idhm-municipios-2010.html

A situação se torna alarmante a medida que, nos últimos anos, as duas cidades sofreram cortes de gas-
tos na saúde pública, refletindo na falta de medicamentos, equipamentos ou até mesmo médicos como de-
nunciam muitos pacientes pelo estado a fora. Um programa que já foi até prestigiado no exterior não pode 
ter um futuro desastroso, é preciso olhar mais de perto os recursos destinados a suprir a demanda desde, 
para que nosso sistema de saúde continue proporcionando, nem que seja, o mínimo de bem-estar social.

Índice de saneamento básico.

Medida de eficiência da 
saúde das duas cidades 
mineiras.

INFORME PUBLICITÁRIO
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O festival será realizado na Praça Minas Gerais.

Mariana recebe mais de 250 
inscritos para o Festival da Canção
Seleção. As músicas já estão sendo analisadas por três jurados de renome. 

DA REDAÇÃO

Mais de 250 artistas de 
todo o Brasil se inscreveram 
para o Canta Mariana – Fes-
tival da Canção, que será re-
alizado em Mariana, entre 19 
e 23 de julho, na Praça Minas 
Gerais. O festival tem como 
objetivo reconhecer e premiar 
as melhores canções inéditas e 
incentivar o gosto pela Música 
Popular Brasileira. 

De acordo com o secre-
tário de Cultura, Turismo e 
Patrimônio, Efraim Rocha, as 
músicas já estão sendo ana-

lisadas pelos três jurados: os 
produtores musicais Carlos 
Eduardo Miranda e Barral 
Lima, e o professor convidado 
do MBA de Bens Culturais da 
Fundação Getúlio Vargas e da 
Fundação Dom Cabral, Erick 
Krulikowski. Eles terão a difí-
cil missão de selecionar as 20 
músicas autorais e inéditas de 
artistas ou grupos, sendo no 
mínimo cinco de compositores 
comprovadamente residentes 
no município mineiro para se-
rem apresentadas ao vivo nos 
dias do festival. 

O evento, além de ser um 
estímulo para a cultura e tam-
bém para a economia, além de 
aquecer o turismo local, é um 
incentivo à produção musical, 
pois revela novos talentos.

PREMIAÇÃO
Serão distribuídos mais de 

R$ 30 mil em premiações. O 
primeiro lugar receberá R$ 12 
mil; o segundo lugar, R$ 8 mil 
e o terceiro lugar, R$ 5 mil. Na 
categoria Melhor Intérprete e 
Prêmio da Casa, o valor é de 
R$ 2,5 mil. Além disso, haverá 
Menção Honrosa do 4º ao 10º 
lugar e certificado de participa-
ção para as músicas classifica-

das. Além da gratificação todas 
as 20 músicas classificadas te-
rão direito a um Prêmio Incen-

tivo para auxiliar no custeio de 
deslocamento, alimentação e 
outras necessidades.

Doação a famílias na comunidade Imbaúbas
A Confraria Capim Cane-

la promoveu na terça-feira (20) 
ações de doações em Imbaúbas, 
comunidade de Mariana. Após 
solicitação, realizamos uma visita 
à comunidade e atendemos duas 
famílias. Foram doados roupas, 
agasalhos, cobertores, mochilas 
e calçados. Esta ação foi possível 
diante do recebimento de doação 
de vários itens pelos marianenses 
à Confraria.  Agradecemos as do-
ações que recebemos e nos co-

locamos a disposição da comuni-
dade. Não precisamos de muitos, 
apenas um pelo outro.

Confraria Capim Canela

INFORME PUBLICITÁRIO
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A família do menino clama por justiça.

Garoto de 11 anos 
morre eletrocutado 
por cabo de alta tensão
Justiça. Polícia deverá apurar acidente que ocorreu no Alto do 
Rosário, enquanto o menino brincava de soltar pipa.

DA REDAÇÃO

Uma brincadeira de crian-
ça perto de casa terminou em 
uma tragédia familiar em Ma-
riana. O menino Wallison, de 
11 anos, morreu eletrocutado 
ao esbarrar um fio de alta ten-
são que estava solto num des-
campado, no Alto do Rosário. 
A polícia investiga o caso.

O acidente aconteceu na 
terça-feira (13), quando o ga-
roto brincava de soltar pipa 
atrás da caixa d’água e teria 
encostado numa fiação solta 
no local. Segundo a Guarda 
Municipal, antes da tragédia, 
a Cemig tinha sido acionada a 
isolar a fiação exposta.

A companhia energética, 

por sua vez, teria alegado que 
o terreno é particular e a res-
ponsabilidade de manutenção é 
da empresa proprietária.

A família do menino clama 
por justiça. Nas redes sociais, 
a mãe desabafou: “Perdi meu 
filho querido por causa dessa 
fiação, mas isso não vai ficar 
assim porque eu quero justiça. 
Depois que meu filho morreu 
que eles foram lá consertar. Só 
esperou ele morrer. Estou mui-
to abalada com isso sabendo 
que nunca mais vou ver ele. É 
uma tristeza tão grande, está 
doendo muito”, disse a dona 
de casa Claudinea Matis.

O corpo da criança foi le-
vado para sepultamento em 

Créditos:  Reprodução Facebook

Itabirito. “Gente me ajuda, até 
agora não caiu a ficha, está do-
endo demais, me ajuda pedir 
justiça”, desabafou a mãe.

Em conversa com a reda-
ção do PONTO FINAL, Clau-
dinea afirmou que ela e o pai 
da Wallison estão buscando um 
advogado para tomar as medi-
das cabíveis e identificar o res-
ponsável pela rede elétrica.

Questionada pela redação, 
a Prefeitura de Mariana afir-
mou que não tem responsa-
bilidade sob a rede, mas que 
isolou o local a fim de evitar 
outros acidentes.

Até o fechamento desta 
edição a Cemig não havia se 
pronunciado sobre o caso. 

Mariana recebe secretário de Estado para exposição
Entre os dias 07 e 19 de 

julho a igreja da Confraria 
de Nossa Senhora Rainha 
dos Anjos será palco para a 
exposição de artistas “Ma-
riana arte para o céu”. Para 
abertura desse evento, que 
valoriza a arte marianense, 
a cidade receberá a visita 
do secretário de Estado da 
Cultura, Ângelo Oswaldo 
de Araújo.

A exposição terá como 
tema a Arte Sacra e Casa-
rio. 

De acordo com o secre-
tário de Cultura, Turismo e 
Patrimônio, Efraim Rocha, a 
ideia é chamar a atenção dos 
marianenses e visitantes para 
a riqueza da arte do entalhe, 
da escultura, da pintura e do 
mosaico produzida em Ma-
riana. Além da exposição das 

peças, acontecerão oficinas 
de entalhes e pintura aber-
tas à comunidade e várias 
apresentações artísticas e 
culturais.

A exposição tem o 
apoio da AMAP (Associa-
ção Marianense dos Artis-
tas Plásticos), da Paróquia 
de Nossa Senhora da As-
sunção e da Confraria do 
Divino Espírito Santo.
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¨polícia
Polícia Militar realiza operações 
de combate ao tráfico em Mariana
Ações. Cerca de 250 pedras de crack foram apreendidas em uma semana. 

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar de Mariana 
tem realizado ações efetivas de 
combate ao tráfico de drogas. Em 
uma semana foram encontrados 
e apreendidos diversos materiais 
facilitadores para a venda de dro-
gas, além das substâncias ilícitas, 
dinheiro e armas.

Aproximadamente 250 pe-
dras de crack foram encontradas 
nos bairros Santa Rita de Cássia 
e Colina, além de R$ 395,00 em 
dinheiro, dois recipientes de coca-
ína, duas buchas de maconha, uma 
balança de precisão, quatro rádios 
comunicadores, um revólver cali-
bre 38 e uma espingarda.

Os criminosos, dois menores 
de 16 e 17 anos e três outros ho-
mens de 19, 23 e 25 foram encami-
nhados para a delegacia de Polícia 
Civil de plantão.

Os materiais foram apreendidos pelos militares.

Pés de maconha são encontrados ao 
lado de presídio em Ouro Preto

A ousadia dos traficantes 
parece não ter limites. Em Ouro 
Preto, agentes penitenciários 
descobriram uma plantação de 
maconha numa área ao lado do 
presídio. A Polícia Civil vai in-

vestigar o caso.
Segundo informações da 

Polícia Militar, dois pés de ma-
conha foram encontrado na 
sexta-feira (16). 

Os policiais encontraram 
também sacos plásticos para 

embalar a droga. Os agentes não 
souberam informar quem seria 
o autor da plantação. Segundo 
a polícia, a área onde a droga 
estava plantada é utilizada para 
atividades de horta dos presos 
em regime semiaberto.

DE OURO PRETO
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¨esporte Por Aloísio Caburé

A equipe participará da fase regional, em setembro.

Handebol de Mariana se consagra 
vice campeão do Jimi 2017
Disputa. A equipe disputará a fase regional dos jogos, que 
acontecerá em setembro, em Itabira. 

DA REDAÇÃO

A cidade de João Mon-
levade foi sede da etapa Mi-
croregional dos Jogos do 
Interior de Minas Gerais 
(Jimi) 2017 mnos dias 14 e 
18 de junho. A equipe de 
Handebol de Mariana con-
seguiu ótimos resultados, 
vencendo Santa Luzia e 
Mário Campos. Na elimina-
tória, ganhou da equipe de 
Nova Lima, ficando classi-
ficada para a grande final 
contra a equipe de Sabará. 

Já na última disputa, o 
time marianense foi der-
rotado, conquistando o vi-
ce-campeonato e obtendo 

Créditos: Divulgação

assim, a vaga para a fase re-
gional dos jogos que acon-

tecerão em setembro na ci-
dade de Itabira.

CAMPEONATO

Equipe do Morro Santana perde e 
está eliminada do Super Regional

O campo do Guarany foi 
sede no último final de semana 
do jogo de volta do Super re-
gional dos Inconfidentes.

 Em campo, se enfrentaram 
as equipes do Morro Santana 
da cidade de Mariana e Pon-
tenovense, de Ponte Nova.

O Pontenovense venceu 

a disputa com o placar de 2 
x 0, garantindo assim, vaga 
para a grande final do super
-regional, eliminando a equi-
pe marianense.

DA REDAÇÃO
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A cerimonia de instalação da paróquia será presidida por dom Geraldo Lyrio Rocha.

Paróquia de Nossa Senhora Aparecida 
será instalada em Mariana
Inauguração. Cerimônia acontece no domingo (25) e será a primeira dedicada a Padroeira do Brasil.

DA REDAÇÃO

No contexto do Ano Nacio-
nal Mariano e do encerramento 
da peregrinação da imagem de 
Nossa Senhora Aparecida na 
arquidiocese, será realizada a 
instalação da primeira paróquia 
dedicada a Nossa Senhora Apa-
recida, no bairro Cabanas, em 
Mariana, no domingo (25).

 Padre Anderson Eduardo, 
escolhido para assumir a paró-
quia disse que é uma ocasião de 
muita alegria para a comunida-
de. “Este é o sentimento que 
perpassa minha pessoa e toda a 
comunidade do bairro Cabanas, 
podermos fazer parte de um 
momento tão expressivo, para 
a Igreja Particular de Mariana, 
é acrescer a longa e rica história 
da primaz das Gerais mais uma 
página”, conta.

Padre Anderson, citando 
um trecho da bíblia, reconhece 
os trabalhos dos outros padres 
nessa caminhada. “São Paulo 
na primeira Carta aos Coríntios 
lembra-nos que no processo de 
anúncio do Evangelho, mui-
tas são as pessoas, carismas e 
dons envolvidos, um planta, ou-
tro rega, mas é Deus quem faz 
crescer (1 Cor 3, 6). Eu passo a 
fazer parte desta comunidade, 
que já existe, como alguém que 
chega para somar. Reconheço 
o trabalho dos padres que já 
passaram por ali, padre Paulo 

Barbosa, que foi o primeiro a 
‘sonhar’ com a comunidade a 
possibilidade de vir a ser uma 
paróquia, quem plantou ali os 
primeiros “alicerces”, não só da 
Igreja Matriz, mas também, das 
pastorais, movimentos. O cône-
go Nedson Pereira de Assis, que 
ao suceder o padre Paulo, levou 
a frente, ‘regou’, este desejo de 
concretizar naquela comunida-
de a instalação de uma paróquia, 
implementando as pastorais, os 
conselhos e a igreja matriz. Ao 
citar o nome dos párocos, não 
me esqueço de todos os vigários 
paroquiais que ali passaram e 
também deram sua contribui-
ção. Chego desejoso de con-
tribuir e dar continuidade aos 
trabalhos, mas agora com uma 
nova perspectiva, de uma paró-
quia instalada e não mais com 
uma comunidade, sempre em 
atenção aquilo que é orientação 
da Arquidiocese e ao Projeto 
Arquidiocesano de Evangeliza-
ção (PAE)”, ressalta.

A cerimonia de instalação 
da paróquia será presidida pelo 
arcebispo de Mariana, dom Ge-
raldo Lyrio Rocha. Às 15h ha-
verá um momento Mariano no 
Santuário de Nossa Senhora do 
Carmo e, às 15h45, será a cora-
ção solene da imagem padroeira 
pelo arcebispo, em seguida cor-
tejo com a imagem para a nova 
matriz a ser inaugurada.

Créditos: Divulgação
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As informações foram divulgadas por Juliano Duarte

Diretor do SAAE presta contas 
e anuncia saída do cargo
Decisão. Dario afirma que a razão para deixar o cargo seria por  “motivos de saúde”.

DA REDAÇÃO

Atendendo ao Requerimen-
to do vereador Juliano Duarte 
(PPS), o diretor executivo do 
SAAE Mariana, Dário Vitolo, 
juntamente com sua equipe téc-
nica, apresentou a prestação de 
contas da autarquia referente 
ao primeiro quadrimestre desse 
ano. Na oportunidade os verea-
dores reconheceram o trabalho 
do diretor, levando em consi-
deração o desafio de gerir uma 
autarquia que não possui receita 
própria, já que os recursos são 
provenientes de repasses da pre-
feitura.

Durante a reunião, Dario 
Vitolo anunciou que deixará a 
direção do SAAE por motivos 
de saúde. 

Além das ações realizadas 

pelo SAAE, Dário explicou 
como a atual gestão conseguiu 
economizar cerca de R$ 2,5 
milhões, número do primeiro 
semestre do ano com a projeção 
para o mês de junho. Segundo 
o diretor, esse valor somado às 
despesas de aproximadamente 
R$ 500 mil do ano passado apre-
sentam uma economia de R$ 3 
milhões, o que equivale a 25% do 
orçamento previsto para 2017, 
que é de R$ 12 milhões.

Dario afirma que a eco-
nomia se deu através de cortes. 
“Não fizemos nada de excep-
cional, apenas racionalizamos 
as despesas, cortando o que é 
supérfluo. Em um período de 
grande dificuldade, é obrigação 
de todo gestor investir com res-
ponsabilidade, em respeito ao 

momento que Mariana atraves-
sa”, afirma Vitolo.
Incerteza

Com a saída do diretor execu-
tivo ainda não se sabe quem assu-

A partir desta segun-
da-feira (19), os motoristas 
que utilizam o estaciona-
mento do Terminal Turísti-
co, na Praça Tancredo Ne-
ves, devem ficar atentos.A 
Prefeitura de Mariana defi-
niu novas regras e reduziu 
o número de vagas. As va-
gas agora serão destinadas 
aos veículos oficiais e ôni-
bus de turismo.

As informações foram 
divulgadas pelo vereador 
Juliano Duarte (PPS), que 
esteve com o secretário 
de Cultura, Turismo e Pa-
trimônio, Efraim Rocha, 
acompanhado as inter-
venções no local. “Agora, 
somente veículos oficias, 
táxis e ônibus de turismo, 
poderão parar no local”, 
informou Duarte. 

Pela nova divisão do 
espaço, a primeira entra-
da será para ônibus, veí-
culos oficiais, entre eles, 
da Guarda Municipal. Na 
segunda entrada, somente 
taxistas. “A partir de agora, 
nenhum veículo particular 
poderá estacionar no lo-
cal”, avisou o vereador.

A polêmica sobre o ex-
cesso de veículos estacio-
nados no Terminal foi alvo 
de reclamações e reporta-
gens do PONTO FINAL. 
A última foi publicada há 

um mês, em 19 de maio. 
No texto, comerciantes lo-
cal reclamam que veículos 
particulares estavam impe-
dindo a parada dos ônibus 
de turismo. 

Na época, o secretário 
de Defesa Social, Braz Luiz 
de Azevedo, informou que 
o uso do pátio é regido pelo 
Decreto 7.980 de 25 de se-
tembro de 2015, o qual re-

Dario anunciou saída do Saae e o nome do novo diretor ainda não foi divulgado. 

Estacionamento do Terminal 
Turístico tem novas regras
DA REDAÇÃO

gula a utilização do espaço, 
nele incluída a autorização 
para o estacionamento de 
veículos da Guarda Muni-
cipal e demais forças de Se-
gurança Pública.

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br

mirá a autarquia. Até o fechamento 
desta edição o nome de quem ocu-

pará o cargo ainda não havia sido 
informado.



Com o tema “Empreende-
dorismo”, o projeto da Feira 
Multissetorial 2017 foi apresen-
tado na terça-feira (20) no salão 
paroquial da Catedral da Sé.

 O presidente da ACIAM, 
Geraldo Carvalho, ressaltou a 
importância da interação entre 
o município e as pessoas. “O 
foco será estimular o Empre-
endedorismo, a possiblidade 
de inovar, buscando parcerias. 
Mostrar que existem estraté-
gias para melhorar os negócios. 
Um investimento permanente, 
gerando resultados posteriores. 
Potencializar”, disse.

A Feira Multissetorial, 
acontecerá entre os dias 5 a 
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A Feira Multissetorial, acontecerá entre os dias 5 a 7 de 
outubro no Centro de Convenções.

Feira Multissetorial 2017 será 
realizada em outubro
Projeto. O público alvo será: empresários, universidade, restaurantes, seguimentos de beleza e artesanato.

DA REDAÇÃO
Créditos: Ponto Final

7 de outubro no Centro de 
Convenções. O público alvo 
será: empresários, imprensa, 
universidade, alunos, restau-

rantes, seguimentos de beleza 
e artesanato. A intenção é usar 
a plataforma para melhorar re-
sultados. 

AÇÃO

Projeto comemora um ano de vida 
e se torna associação

O projeto Doe Sangue Ma-
riana, que começou como uma 
iniciativa para promover a prá-
tica na cidade passou a ser con-
siderada desde a terça-feira (21) 
uma associação.

Com o intuito de auxiliar as 
pessoas da cidade e da região 
com doações mensais, Adriano 
da Cruz Silva (Baby) começou 
a pensar na ideia em agosto 
de 2015, quando realizou doa-
ção sanguínea para uma prima 
e conheceu um senhor, que 
transportava gratuitamente do-
adores de Nova Lima até o He-
mominas, em Belo Horizonte. 

De acordo com Baby, a 

oportunidade de executar o 
projeto surgiu quando a avó 
de uma amiga precisou de do-
ações. Os dois reuniram alguns 
amigos para ajudar e assim cria-
ram o Grupo Doe Sangue. A 
aceitação dos marianenses foi 
grande. 

O projeto, que é comple-

tamente voluntário, cresceu e 
atualmente as coletas de sangue 
passaram a ser quinzenais. 

 
Balanço

Com um ano de atuação, 
Doe Sangue Mariana já arre-
cadou cerca de 289 bolsas de 
sangue.

DA REDAÇÃO

O projeto é realizado com auxílios voluntários.
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¨volante

As lanternas agora são envolvidas por moldura plástica e ganham efeito tridimensional. 

Peugeot lança novo 3008 com 
preço a partir de R$ 135.990
Venda. O valor após o lançamento será de R$ 139.990 e o os primeiros compradores ganharão um patinete elétrico.

DA REDAÇÃO

A Peugeot acaba de apre-
sentar a segunda geração do 
3008, que desembarca no 
Brasil vindo da França pelo 
valor promocional de R$ 
135.990. O preço vale para 
a pré-venda, depois disso, o 
francês passará a ser vendido 
pela tabela de R$ 139.990. O 
crossover chega apenas na 
versão Griffe, sempre equi-
pada com o conhecido 1.6 
THP.

Equipado com turbo e 
injeção direta, o propulsor 
não foi convertido a flex - 
como acontece com outros 
importados da linha PSA Peu-
geot Citroën. Com isso, ele 
rende oito cavalos a menos de 
potência, são 165 cv e os mes-
mos 24,5 KGFM de torque a 
1.400 RPM. Ele vem sempre 
associado ao câmbio auto-
mático de seis marchas com 
trocas sequenciais na alavanca 
ou por borboletas no volante, 
conjunto capaz de leva-lo de 
zero a 100 km/h em 8,9 se-
gundos e aos 206 km/h de 
velocidade máxima (dados 
oficiais).

Os primeiros 30 compra-
dores terão outra vantagem: 
eles ganharão o e-Kick, um 
patinete elétrico dobrável 
com 12 km de autonomia 
e velocidade máxima de 25 
km/h. Pode ser uma forma de 
se deslocar do local onde você 
parou o carro até o seu desti-
no final. É um acessório que 
não será vendido posterior-
mente, segundo a Peugeot.

Itens de série
Sem opcionais, o 3008 

Griffe tem alguns itens que 
o destacam no segmento. O 
quadro de instrumentos digital 
tem uma tela de 12,3 polega-
das configurável e foi batiza-
do como i-Cockpit 2.0, uma 
geração à frente do i-Cockpit 
aplicado nos Peugeot nacio-
nais (208 e 2008). A tela é 
complementada pela central 
multimídia de oito polegadas, 
compatível com Apple Car-
Play e Android Auto. Ali, você 
pode comandar as funções de 
ventilação, navegação e som, 
todas também acionadas por 
interruptores no painel.

Além disso, ele vem com 

bancos dianteiros elétricos 
com massageadores. São oito 
bolsas de ar capazes de repro-
duzir cinco programas: patas 
de gato, onda, costas inteiras, 
lombar e ombros. O recurso 
funciona durante seis minutos 
seguidos e descansa por três, 
tudo para não relaxar demais 
os ocupantes.

O 3008 Griffe vem ainda 
com ar-condicionado digital 
duas zonas, direção elétrica, 
faróis de leds direcionais (in-
cluindo os de neblina), senso-
res de estacionamento diantei-
ro e traseiro, entrada e partida 
sem chave, teto solar elétrico 
(não é mais fixo como antes), 
bancos dianteiros com aque-

cimento, carregador de celular 
por indução, iluminação am-
biente, revestimento de cou-
ro e rodas aro 19 calçadas em 
pneus 235/50. Em segurança, 
são de série seis airbags (fron-
tais, laterais dianteiros e do 
tipo cortina), além de contro-
les eletrônicos de estabilidade 
e de tração. São quatro cores, 
três metálicas (cobre, cinza e 
preta) e uma perolizada (bran-

ca).
Para ser competitivo, fi-

caram de fora o park assist, 
câmera 360 graus, alerta de 
distância do carro à frente e 
sensor de ponto cego, além do 
Allgrip, programa de geren-
ciamento da tração dianteira 
presente no 2008 Griffe THP. 
Seria algo útil em trilhas leves. 
Faz falta também o recurso 
auto hold no freio eletrônico.

Créditos: Divulgação



Câmara



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Eugênio afi rma a Caio que Irene não ameaça 
seu casamento com Joyce. Leila mostra 
os convites de seu casamento com Caio. 
Silvana briga com Simone por ter bloqueado 
seus sites de jogo. Nonato comenta que a 
polícia procura por um cassino clandestino. 
Ritinha confi dencia a Marilda que trabalhará 
como sereia em um aquário. Zeca convida a 
todos para a estreia de seu ônibus de festa. 
Alan conta a Jeiza que há possibilidade de ela 
ser convidada para lutar nos Estados Unidos. 
Ivana afi rma à psicóloga que quer fi car com 
Cláudio. Bibi visita Rubinho na prisão. Mira 
reconhece Otávio, pai de Caio, como a 
testemunha do caso Solange e avisa a Irene.

Irene pede que Mira tente descobrir mais 
sobre Otávio com Heleninha. Jeiza se 
emociona com o ônibus de Zeca, que leva 
seu nome. Ritinha inventa para Joyce que 
fará um curso de gastronomia. Bibi e Rubinho 
se amam na prisão, e Aurora se preocupa 
com a fi lha. Jeiza se incomoda ao ver 
Cândida conversar com um homem. Nonato 
comemora o show de Elis Miranda com Biga. 
Bibi é fl agrada pela polícia em sua visita fora 
de hora com Rubinho. Caio confronta Bibi e 
Rubinho. Mira sonda Heleninha sobre Otávio, 
e Silvana desconfi a. Eurico se preocupa 
com um possível retorno de Otávio. Rubinho 
anuncia a Bibi que decidiu fugir da prisão.

Rubinho diz a Bibi que precisará de sua 
ajuda e Aurora repreende a fi lha. Sem que 
ninguém saiba, Ritinha comemora com 
Marilda sua performance como sereia. 
Jeiza questiona Cândida sobre Amílcar. 
Caio afi rma a Bibi que Rubinho não será 
absolvido. Eurico se irrita com a ausência de 
Silvana. Bibi comenta com Aurora sobre o 
casamento de Caio e Leila. Joyce descobre 
que Cibele mentiu sobre sua gravidez e 
Eugênio e Eurico confrontam Dantas. Bibi 
aceita fugir com Rubinho e Dedé. Eugênio 
comenta com Irene que investigou o caso 
criminal em que Otávio se envolveu. Jeiza 
vê quando Bibi se prepara para entregar o 
dinheiro da fuga de Rubinho.

Jeiza repara na falsa barriga de gravidez 
de Bibi. Bibi entrega o dinheiro da fuga de 
Rubinho.  A tentativa de fuga de Rubinho e 
outros presos é descoberta, e Caio questiona 
Bibi. Heleninha teme que Bibi aceite o convite 
de Caio para seu casamento. Ruy e Amaro 
confrontam Anita. Irene exige que Mira 
permaneça no escritório vigiando Eugênio. 
Ritinha faz sucesso como sereia e Joyce 
garante a Silvana que não confi a na menina. 
Zeca e Ruy lembram de seu afogamento 
e das previsões do índio. Caio aconselha 
Rubinho, que jura não ter participação na 
tentativa de fuga. Rubinho garante a Bibi que 
ele fugirá com ela. Bibi vai ao casamento de 
Caio.

Boa convivência com familiares. Não 
desista dos seus sonhos, lute para realizá-
los. No trabalho, procure se juntar a quem 
pensa igual a você. O romance estará 
cheio de desejo e a intimidade será quente. 
Poderá se interessar por alguém que está 
próximo de você.

Alguém que mora em outra cidade poderá 
corresponder aos seus sentimentos. Se 
algo não sair bem no trabalho, procure 
controlar suas emoções para não se 
complicar. No romance, tente aceitar as 
diferenças entre você e o par. O respeito é 
fundamental na relação.

Tente fazer planos para alcançar o que 
deseja, seja no serviço ou na vida pessoal. 
Pode enfrentar problemas em família. 
Boas energias para lidar com seguro e 
impostos. Clima de entendimento na vida 
a dois. Uma paquera pode virar algo mais 
sério.

Algumas mudanças podem acontecer no 
setor profi ssional, mas não serão ruins. 
Fique de olho na saúde, principalmente 
com estresse. Nas horas de folga a ordem 
é relaxar e deixar as preocupações de 
lado. Um amigo pode te ajudar na paquera. 
Sensualidade no romance.

Determinação e otimismo não vão faltar 
a você nesta semana. Essas qualidades 
vão facilitar a resolução de problemas. 
Procure abandonar vícios e cuide do seu 
bem-estar. A relação amorosa vai precisar 
de mais dedicação e atenção. Paquera à 
distância pode dar certo.

Você terá boas ideias para conseguir uma 
grana extra e acertas as fi nanças. Terá 
mais pique no trabalho e dará conta de 
suas tarefas. Em uma festinha de família 
poderá conhecer uma pessoa interessante. 
No amor, resolver as pendências antigas 
com uma conversa franca.

Poderá ter novas ideias para o trabalho e 
também para ganhar dinheiro. Sua intuição 
estará forte – confi e nela. Em casa, 
poderá ter que tomar algumas decisões 
para resolver problemas familiares. Em 
um encontro descontraído com amigos, 
poderá conhecer alguém especial.

Poderá ter aborrecimentos se você quiser 
impor seus pontos de vista aos familiares e 
amigos. Pegue leve. Devem surgir novas 
oportunidades de trabalho. Na paquera, 
você vai conseguir o que quiser com seu 
charme. Seu sentimento de posse em alta, 
pode atrapalhar a união.

Mantenha a organização no serviço, assim, 
vai será mais fácil dar conta das suas 
responsabilidades. Você vai buscar formas 
de ganhar mais dinheiro e conseguir 
estabilidade fi nanceira. A conversa vai fl uir 
na vida amorosa. Aproveite para resolver 
probleminhas.

Pode se interessar por alguém que faz 
parte do seu círculo de amizade. No 
trabalho, vai render melhor se fi zer suas 
atividades a sós. Terá facilidade para 
resolver o que precisa. Se você estiver 
sem um amor, diminua as exigências ou 
vai ser difícil encontrar alguém.

Será uma boa semana para investir nos 
estudos e aprimorar seus conhecimentos 
no serviço. Amigos poderão precisar de 
ajuda, mas também poderá contar com eles 
quando precisar. Na vida a dois, fuja de 
discussões bobas para não se magoar. Na 
paquera, seja você mesma.

Você quer brilhar na carreira e não vai 
medir esforços para chegar lá. Tudo bem 
com sua grana, mesmo assim, não gaste 
o que não tem. Festas e reuniões vão 
alegrar a vida a dois. Na paquera, procure 
conhecer melhor a pessoa, pois pode se 
envolver com alguém complicado.

Elvira se fi nge de morta para despistar 
Jacinto. Leopoldina confessa a Bonifácio sua 
tristeza com a nova paixão de Pedro. Domitila 
convence Dom Pedro a convocar Francisco 
para trabalhar a seu lado no Paço. Bonifácio 
tenta impedir a transferência de Joaquim. 
Thomas e Anna trocam ameaças. Germana 
se insinua para Hugo, que pede ajuda a 
Quinzinho. Elvira fi nge para Jacinto que 
perdeu a memória. Com a ajuda de Matias, 
Cecília reencontra Libério. Jacira se desespera 
ao encontrar Piatã desacordado. Ferdinando 
decide deixar a casa de Diara e Wolfgang. 
Leopoldina questiona Narcisa sobre a nova 
amante de Pedro. Joaquim é transferido.

Jacinto acredita que Elvira perdeu sua 
memória. Thomas castiga Anna e a 
impede de fi car com Vitória. Tibiriçá orienta 
Piatã. Leopoldina questiona Bonifácio 
sobre Pedro e Domitila. Cecília pede 
Libério em casamento. Germana arma 
para fi car sozinha com Hugo, e Licurgo 
quase fl agra os dois. Thomas descobre 
que Joaquim escapou da prisão. Joaquim 
vai ao encontro de Piatã e afi rma ao rapaz 
que eles precisam salvar Anna.  

Nelito teme que Bebeth tenha entrado no 
corredor desativado do hotel. Júlio se oferece 
para levar Antônia em casa. Antônia beija 
Júlio. Cassio avisa a Timóteo que irá sair 
do País. Antônia pede a Luiza que faça um 
retrato-falado de Caio. Malagueta pensa em 
sabotar o hotel para que ele seja vendido. 
Eric conversa com Márcio sobre Bebeth. Eric 
conta a Márcio que a perícia concluiu que 
Bebeth pode ter provocado o acidente com a 
mãe, sem querer. Evandro fl agra Júlio tirando 
dinheiro da mala e pergunta ao garçom se ele 
é o ladrão do Carioca Palace procurado pela 
Polícia.

Eugênio tenta despistar Ruy e afi rma que 
estava na casa de Caio. Todos torcem 
por Jeiza em sua luta contra Érica Paes. 
Dantas revela a Caio que a polícia quer 
interrogar Bibi por conta do incêndio no 
restaurante. Bibi teme que seu crime seja 
descoberto. Yuri mostra ao amigo o corte 
que fez em seu braço, a mando do suposto 
jogo de Internet. A polícia invade o cassino, 
mas Silvana consegue fugir. Shirley pede 
a Anita para ajudar Cibele. Cibele aceita a 
conciliação com Ruy. Rubinho pede que 
Bibi lhe consiga um celular. O delegado 
questiona Bibi sobre a noite do incêndio.

Bibi tenta se explicar para o delegado, e 
Caio a apoia. Jeiza e Bibi se enfrentam. 
Yuri revela ao amigo que pediu para deixar 
o jogo na Internet, mas foi ameaçado. Bibi 
exige que Heleninha confi rme seu álibi 
para a polícia. Cibele anuncia a Dantas 
e Shirley que decidiu viajar. Incentivada 
por Zu, Joyce visita Eugênio em seu 
escritório. Joyce e Eugênio combinam de 
viajar juntos, e Mira avisa a Irene. Zeca 
prepara seu ônibus com a ajuda de Jeiza. 
Yuri conta para Heleninha e Caio sobre as 
ameaças que sofreu. Irene sabota o suco 
de Joyce, que sofre uma reação alérgica 
e desmarca sua viagem com Eugênio. 
Passa-se um ano.
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Piatã, Olinto e Jacira afi rmam que ajudarão 
Joaquim a resgatar Anna. Licurgo estranha 
o comportamento de Germana. Hugo 
diz a Quinzinho que Joaquim escapou 
da prisão. Thomas instala barras de 
ferro nas janelas de sua casa. Peter e 
Libério anseiam pela reunião com Dom 
Pedro sobre a independência do Brasil. 
Leopoldina consegue avisar a Anna que 
Joaquim está livre. Hilda ouve quando 
Diara e Ferdinando falam sobre a atração 
que sentem um pelo outro. Tibiriçá garante 
a Joaquim que Elvira está viva. Incentivado 
por Domitila, Dom Pedro não comparece à 
reunião com os liberais. Amália beija Peter. 
Elvira despista Jacinto, mas acaba presa.

Ubirajara permite que Joaquim fi que na 
aldeia com Anna, Vitória e Quinzinho até 
provar sua inocência na suposta morte de 
Elvira. Leopoldina pergunta a Pedro se ele 
ama Domitila. Peter diz a Amália que foi um 
erro se envolver com ela. Licurgo acredita 
que Germana está louca. Wolfgang passa 
mal e Ferdinando o assiste. Leopoldina 
se culpa pelo sofrimento de Anna com 
Thomas. Elvira se disfarça de cigana e 
reencontra Quinzinho. Leopoldina vai ao 
encontro de Domitila. 

Leopoldina enfrenta Domitila. Anna conclui 
que Thomas e Fred eram cúmplices. 
Vestida como Madame Dalila, Elvira 
engana Germana e Licurgo. Narcisa 
confessa a Bonifácio que revelou o 
endereço de Domitila para Leopoldina. 
Diara agradece Ferdinando por cuidar 
de Wolfgang. Joaquim aconselha Piatã 
a aceitar Jacira. Thomas se insinua para 
Liu. Anna sofre por não poder fi car com 
Vitória. Bonifácio garante a Leopoldina que 
fi cará a seu lado. Amália foge e Peter se 
preocupa. Joaquim pede ajuda a Diara.

Diara acolhe Joaquim, Piatão, Jacira 
e Olinto. Peter pede ajuda a Libério 
para encontrar Amália e confessa seu 
amor pela paciente. Jacinto pede que 
Madame Dalila leia sua mão. Joaquim e 
Bonifácio armam um plano para resgatar 
Anna. Thomas, Domitila e Francisco 
comemoram o desentendimento entre 
Pedro e Bonifácio. Amália afi rma a Peter 
que tem medo de Sebastião. Peter declara 
seu amor por Amália e a leva para casa. 
Disfarçado como militar, Olinto chega à 
casa de Thomas, e Anna o reconhece. 

Tato tem um pesadelo com Deco. MB 
questiona a aproximação entre Clara e 
Felipe. Luís elogia Marta. Tato se irrita com 
Keyla por causa de seu pesadelo. MB 
discute as regras de seu relacionamento 
com Lica e sonda seu interesse por Felipe. 
Fio e Tato desabafam sobre Ellen e Keyla. 
Keyla pensa em se aconselhar com a avó 
de Ellen. Guto pede que Benê coloque 
emoção em sua performance ao piano. 
Keyla confronta K1. K2 tenta se solidarizar 
com Tato. Luís convida Marta para jantar. 

Tato sofre por causa de Deco e Keyla afi rma 
que visitará Das Dores em busca de conselhos 
espirituais. Keyla insiste para que K1 pare de 
vender remédios clandestinamente. Lica 
fi ca indignada com a viagem de Edgar e 
Clara e pede para conversar com Felipe. 
Das Dores afi rma que Keyla encontrará 
Deco. Roney comenta com Bóris que há 
algo estranho com Keyla. Lica e Felipe 
fi cam juntos. Benê vê MB com Samantha 
e tenta registrar o momento dos dois. 

Tato explica para Keyla que não quer viver 
com medo de perder sua família. MB e 
Samantha fl agram Benê os vigiando e 
acreditam que foi Lica quem orientou a amiga 
a seguir os dois. Lica ignora as chamadas 
de MB para fi car com Felipe. Benê mostra 
a foto em que registrou o beijo entre MB e 
Samantha, e Keyla é contra mostrar para 
Lica. Keyla conta para Ellen, Tina e Benê que 
voltará a procurar por Deco. Roney se declara 
para Josefi na, que o beija. Ellen descobre o 
nome da ONG em que Deco trabalha. MB e 
Samantha surpreendem Lica e Felipe juntos. 

MB e Felipe se enfrentam, mas Lica expulsa 
todos de sua casa. Tina estranha quando 
Mitsuko não a repreende por continuar saindo 
com Anderson. Lica vê as fotos de MB com 
Samantha e conta para Tina que fi cou com 
Felipe para provocar Clara. Josefi na recebe 
fl ores de Roney e Dóris afi rma que o ex-
músico está apaixonado por ela. Adriana 
envia fotos de ex-funcionários da ONG 
para que Keyla reconheça Deco. MB exige 
conversar com Felipe sobre Lica. Tato impede 
que Adriana dê notícias de Deco a Keyla.

Tato discute com Keyla. Roney tenta consolar 
Tato. Fio se declara para Ellen e a beija. Lica 
admite para Felipe que fi cou com ele para 
provocar Clara, mas acabou se envolvendo 
com o rapaz. Tina comenta com Anderson 
sobre a mudança de comportamento de sua 
mãe. Keyla se preocupa com a ausência de 
Tato. Tina descobre que MC Pimenta roubou 
sua música. Tato vai ao encontro de seu pai. 

Júlio tenta explicar a Evandro por que 
participou do roubo. Mathias provoca Bebeth. 
Douglas repreende Nina por tê-lo procurado 
no hotel. Júlio diz a Agnaldo que aceita 
sabotar o hotel. Júlio tente se convencer de 
que não é bandido. Antônia deduz que os 
ladrões usaram o corredor desativado do 
hotel. Bebeth ajuda Nelito a reunir objetos do 
hotel para Pedrinho. Mathias dá a entender 
a Eric que Bebeth pode não ser a culpada 
pelo acidente com a mãe. Bebeth pede a 
Eric que procure por Flor no hotel. Nelito fi ca 
preocupado com Bebeth ao ouvir da menina 
que o canguru trazido por ele não é Flor e, 
sim, um boneco de pelúcia.

Eric diz a Nelito que Bebeth terá que entender 
que Flor sempre foi um boneco. Pedrinho diz 
ao delegado Siqueira que só Douglas sabia 
da senha do cofre. Eric não gosta de saber 
que Dom assumirá a diretoria da empresa no 
Brasil. O porteiro do clube informa a Pedrinho 
que ele está proibido de entrar. Athaíde pede 
a Pedrinho que não conte a Lígia que eles 
reataram a amizade. Borges é demitido do 
emprego e recebe o apoio de Tereza. Alfonso 
reconhece Luiza, quando sua secretária 
anuncia a neta de Pedrinho como candidata 
ao cargo de secretária. Malagueta e seus 
comparsas tramam para destruir a imagem 
do Carioca Palace.

Malagueta garante que a sabotagem não 
machucará ninguém. Eric pergunta a Sabine 
se o ódio que ela sente do hotel tem a ver com 
Pedrinho. Luiza não aceita o emprego que 
Alfonso lhe oferece. Douglas diz a Malagueta 
que o contrato que fez com a empresa que 
faria a limpeza do salão desapareceu. Antônia 
e Domênico encontram o corredor desativado 
do hotel. Eric pede a Maria Pia que trabalhe 
com Dom na análise de cenário do hotel. 
Cíntia descobre que Luiza está hospedada na 
área de serviço.

Luiza pede a Cíntia que não conte a ninguém 
que ela está no hotel. Bebeth resolve ajudar 
o chef D’Ângelo na cozinha. Luiza propõe 
a Eric que eles mantenham em segredo 
sua relação, para não magoar Pedrinho. 
Borges conta à família que sua companhia 
foi convidada para inaugurar um novo centro 
cultural na cidade. Eric teme que o incidente 
que ocorreu no evento prejudique sua 
tentativa de convencer Sabine a não fechar 
o hotel. Prazeres escuta Sandra Helena dizer 
a Júlio que, se ele não for trabalhar, podem 
considerá-lo suspeito.

Cíntia ajuda Luiza a se vestir como 
arrumadeira para ninguém reconhecê-la no 
hotel. Elza e Prazeres tentam entrar na casa 
de Evandro, mas Mônica disfarça e dispensa 
as tias de Júlio. Dom propõe aos sócios da 
empresa que Eric avalie a possibilidade de 
lucro do Carioca Palace reformado. Eric deixa 
claro a Antônia que não quer colocar Luiza em 
risco na operação policial para deter Cássio. 
Douglas diz a Pedrinho que algum funcionário 
pode ter roubado o hotel. Bebeth empresta 
um sapato de Eric para Nelito. Siqueira avisa 
à imprensa que a perícia comprovou que Eric 
não cometeu o roubo do Carioca Palace. 
Pedrinho acusa Athaíde de ter roubado o 
dinheiro da venda do hotel.
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 Parte da família Confraria Capim Canela almoçando 
no Restaurante Casarão, que está sob nova direção.

 Domingo é dia descanso e, claro, comemorar o 
níver da amiga Bruna Santos, que vem fazendo um 
excelente trabalho na Comunicação da Câmara de 
Mariana.

 Revendo nossos arquivos de fotos, encontramos o 
casal mais querido: Dr. Antônio Azzi e sua esposa 
Sônia, que abrilhantaram o novo evento.

Anarriê... E teve boa a festa junina em Pedras, na 
fazenda do nosso amigo Marco Mol, que recebeu 
Celso Cota e seus familiares. E deu tempo até pra 
eles colocarem a prosa da política em dia! 

 Esse é o cara! Nosso amigo Clarét comemora seu 
aniversário domingo (25), dia de cerveja dobrada.

 O mais novo casal de Mariana, Janaína & Adriano 
[à direita]. Os amigos Felipe e Fabi (Sport Fitness), 
Pedro e Bárbara desejam muitas felicidades!

Nossos aplausos desta semana vão para belas 
garotas da Comunicão da Câmara de Mariana. 
Os vereadores elogiam cada vez mais o trabalho 
realizado por esta equipe. Parabéns!


